

Bern, 1908, II, 17.

Lieber Kali!

Gestern wirdt du nun also mit den bei den parallelen Verträgen der gehörten Tierwelt in Ball gewesen sein; hoffentlich haben sie und du etwas Rechtes davongetragen. Imhof's Artikel im Centralblatt ist recht nett; er hat gelernt, sich etwas weniger dunkel und bissig auszudrücken. Gegen Josts Beschreibung des Weihnachtskommerses ist wie, der ganz in dem albernen Läufstil der innerstaatlichen Altberner geschrieben, mit dem man mindestens in einem gedrückten Blatt den eigenen Verein und die einzelnen Mitglieder nicht bloßstellen wollte. Interessant ist, dass Imhof wie seinerzeit ich auch auf die Vergleichung mit dem Papst gekommen ist.

Wenn Karl Lattis Bereich bei dir zu Stande kommt (Mama hatte eher den Eindrück, dass Tante Amélie es nicht ganz sehe, und viel, leicht sollest du dich nach einer Anfrage in dieser Beziehung an sie richtet), so wir dich in Acht mit ihm und Gedanke, wie viel jünger er noch ist als du im Vertragen und Mitmachen. Es wäre sehr fatal, wenn irgend etwas geschehe, was Tante Amélie gegen dich und mir anbringen könnte. Das sage ich dir nur zu aller Einwurze, weil er so sehr auf lustige Sachen eingeht; wir sind es ihm schuldig, weil er keinen Vater mehr hat, doppelt zu ihm Vorge zu tragen.

Wahre fand ich, das Tannar auch im Besitz auf das öfana mit mir übereinstimmt; Schl. der gehörte angeblichlich zu den Theologen, die sich mit Vorliebe zu äusserst auf die Aeste

setzen. Aber einen Abschied kannst sollest du ihm doch machen; du Kannst ihm ja ganz ehrlich sagen, so habe dir nicht alles einge, leichtet. Lammel Petli von Löhringen hat vor letzten Montag einen recht guten Mr, Anzug über „Doris und die Delternverehrung“ gehalten, nicht nur schimpft, sondern wirklich wientwend; freilich fanden viele manche Lente, so sei zu schmer gewesen, und andre schüttelten die Kopf, weil sie ihn, was er als Ansicht Freyaens u.a. an, führte, für seine Ansicht hielten! Am Schluss stimmte die bekannte Prophetin vor Liedlein an; ich werde die nächsten der hohen Kirchenverwaltungskommission verzeigen! Gestern sang Friedl eine Lied lang so frohe Alpenreisen mit der Bach, mämmlein, das schliesslich sogar Hen

Pachmann mit einer Art Bräus einstimmte,
das war doch Sonntag; die Predigt verachtet
er immer. Unser Kyrus ist auch seit Jahren
in keiner Kirche mehr gewesen, weil er
in Lauen immer Höhnereien über die Pfarrer
hören mochte; er kommt jetzt wieder
zu uns. Gestern war Fr. Lehner bei uns
und blieb bis 4 Uhr; sie war sehr müde,
aber sind geistvoll, und als ich ihr den
Kellihandel erzähle, stimmte sie mir
ganz zu und sagte, Edvard Riggenbach
sei ein recht böser Knabe gewesen und
habe einmal unwillig ein schönes Bild
vertrampft! Kaschi will dir bald schreiben.
Hast du die Leine erhalten? Gerüchte
hoffe ich Fr. Wilhelm zu sehen; er hält
einen Vortrag im Heiliggeist. Lebe wohl;
herzlich grüßt dich dein Papa.